



**Excmo. Ayuntamiento de Cartago**  
**GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA**

Cartago, 17 de noviembre de 2009

**CARMEN MARTINEZ MARTINEZ**, CONCEJAL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA,  
PRESENTA LA SIGUIENTE MOCION SOBRE: LA PUERTA DEL CIM

**MOCION**

Desde que los medios de comunicaci3n se hicieran eco del posible derribo de la puerta del antiguo cuartel de instrucci3n de marinería, han sido múltiples las voces que desde asociaciones y diferentes colectivos se han alzado en contra de su derribo y a favor de su conservaci3n.

Los motivos que se han argumentado para su conservaci3n han sido diversos, desde artísticos hasta sentimentales.

La puerta del CIM es una fachada modernista de 1910 del arquitecto Celestino Aranguren que no era precisamente un desconocido, y además es una de las escasas fachadas modernistas de la arquitectura penitenciaria.

En otras ciudades se han restaurado y conservado fachadas de Aranguren, por qué en Cartago nos vamos a deshacer de una de ella. Recordemos que la Universidad de Alcalá de Henares recuperó una fachada de este arquitecto y ahora forma parte de su recinto universitario y que en Valencia también ha sido restaurada una fachada de Celestino Aranguren en la antigua fábrica de tabacos.

Además de su valor arquitect3nico valorado por historiadores de arte, a pesar de la descalificaci3n que algunos han hecho estos días, hay que recordar que cuando se derribó el muro, la propia Consejería de Cultura emitió en 2004 un informe dando permiso para tirar el muro pero en cambio advertía que la puerta y su edificio de túnel anexo debía conservarse. Este informe contrasta l3gicamente con las declaraciones del Sr. Ujald3n abogando ahora por su derribo.

Por otro lado, esta arquitectura tiene un gran valor sentimental para muchos ciudadanos que ha de tenerse en cuenta, así como que es testigo de nuestra historia más reciente.

En cuanto a su uso y recuperaci3n existen múltiples soluciones. Podría convertirse en Centro de Interpretaci3n donde se explique la historia del Penal y del cuartel de infantería de marina, o podría incorporarse a la Universidad como una dependencia de Conserjería.

El propio arquitecto que ha llevado a cabo la recuperación del CIM, Sr. Chacón, ha estimado que el acondicionamiento de la puerta no valdría más de 200.000 euros.

Podría incluso establecerse un Convenio entre Defensa, Universidad y Ayuntamiento y en pocos meses recuperar la puerta y su edificio anexo, financiándolo con fondos del nuevo PlanE.

Es decir, soluciones hay. Es cuestión de voluntad política.

Es por lo anteriormente expuesto, por lo que la concejala que suscribe presenta al Pleno para su debate y aprobación la siguiente:

### **MOCION**

Que el equipo de gobierno se posicione en contra del derribo de la puerta del CIM y contribuya a encontrar soluciones que permitan su conservación.